

sebagai hidup keduniaan. Adapun hakikat hidup itu sendiri salah satunya adalah untuk beribadah kepada Allah, sesuai dengan Firman Allah SWT:⁸

وَمَا خَلَقْتُ الْجِنَّ وَالْإِنْسَ إِلَّا لِيَعْبُدُونِ ﴿٥٦﴾

. dan aku tidak menciptakan jin dan manusia melainkan supaya mereka mengabdikan kepada-Ku.⁹

Senda gurau dan permainan hidup itu jarang dirasakan oleh manusia. Misalnya, seorang prajurit yang pintar dan lekas naik kariernya karena kepintarannya. Dari Kapten naik jadi Mayor, dari Mayor jadi Overste, dari Overste jadi colonel, dan naik lagi, dan naik lagi sampai akhirnya mencapai pangkat Jenderal.

Kenaikan pangkat dan perubahan tanda-tanda yang menghiasi bahunya dan bintang-bintang yang menghiasi dadanya itu semuanya adalah permainan (keduniaan). Kalau pangkat sudah sampai Jenderal, tidaklah lama kemudian dinas buat bekerja dengan sendirinya akan habis dan badan bertambah tua juga. Tentu sesudah itu akan datang masanya menunggu persiapan pensiun, sesudah itu berhenti dengan hormat. Untuk menyediakan jalan pula bagi angkatan muda yang lain akan naik pula, sejak dari pangkat rendah sampai menengah dan sampai tinggi, sampai berhenti.

Di waktu itu terasalah bahwa bintang-bintang penghias dada tadi, atau paku-paku emas penghias bahu adalah permainan (keduniaan) belaka. Barang-barang itu semuanya berharga buat disimpan, akan jadi kenang-kenangan, tetapi tidak ada lagi

^{8 8} Al-Alūsī, *Rūh al-mā'anī jilid 11, 13-14*

⁹ Al-Quran 51:56

cita-cita dan puncak tujuannya sehingga tidak jarang berani melawan perintah-perintah Allah. Padahal kehidupan akhirat telah menunggu dengan dua perkara. Yakni adzab yang pedih di neraka jahannam dan ampunan (maghfirah) dari Allah dan surga yang penuh dengan dengan keridhaan Allah bagi-orang-orang yang mengenal hakikat dunia dan berhati-hati menghadapi perkaranya.

Sebagaimana dinyatakan bahwa kehidupan dunia bersifat sementara, sedangkan kehidupan akhirat adalah kehidupan yang lebih baik, dan kehidupan akhirat merupakan kehidupan yang sesungguhnya.

Pernyataan al-Quran tersebut tidak menghendaki agar manusia mengurung diri dari kehidupan dunia, tidak menghiraukan keramaiannya. Al-Quran memberikan gambaran dan perbandingan bahwa kehidupan yang bernilai adalah kehidupan akhirat. Oleh karena itu jangan sampai tergiur oleh kemerlapnya dunia, akan tetapi sebaliknya hendaknya ia dijadikan sarana berlomba-lomba dalam kebaikan

Dengan melihat dua ayat di atas, zuhud yakni menyeimbangkan kecenderungan manusia, dan memberi jalan yang terbaik bagi mereka agar tidak salah jalan. Dan al-Quran mengajak umat manusia agar tidak hidup hedonistis, akan tetapi mengajak mendekatkan diri kepada Allah dan hari akhir.

Kecenderungan itu adalah hak asasi, meskipun demikian islam tidak menghendaki membuangnya, akan tetapi ia berkeinginan memberi batasan dan mengatur agar jangan sampai manusia tergiur sama sekali oleh kesenangan dunia. Sebagaimana telah dikemukakan di depan bahwa Allah SWT menjelaskan gambaran dunia sebagai sebuah permainan yang melelahkan dan hiburan yang menampilkan

